
 
 
 
 
Anfrage in der Fragestunde an Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag. Judith Schwentner, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 04. Juli 2024 von Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini 
 
Sehr geehrte Frau 
Bürgermeister-Stellvertreterin 
Mag. Judith Schwentner 
Rathaus 
8011 Graz 

Graz, am 04. Juli 2024 
 
Betreff:  Umbau Ruckerlberggürtel 

Fragestunde 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin- Stellvertreterin! 
 
Im Frühjahr 2024 wurde der Ruckerlberggürtel umgebaut und Parkplätze neu geordnet. Im Rahmen dieses Umbaus 
wurde auch der Grünstreifen entlang der Baumreihen vergrößert. Abgesehen vom bereits bekanntgewordenen 
Vermessungsfehler der erneut zu einer Belastung der Anrainer sowie der Konditorei führen wird gab es mehrere 
offensichtliche Planungsfehler, die nun laut Anrainern zu Problemen führen. 
 
Oberflächenwasser 
Zwar wurde der Grünstreifen erneuert und der Boden gelockert, jedoch ist das Niveau der Grünfläche an den dafür 
vorgesehenen Stellen (Randsteine abgesenkt: siehe Foto) derart hoch, dass das Wasser auf den Parkplätzen steht 
und kaum versickert. Somit ist ein Aussteigen bei Regen kaum möglich. Beim letzten Starkregen gelang das Wasser 
sogar bis zu den Hauseingängen. Um die durch den Umbau erfolgte Niveauerhöhung und dem damit 
einhergehenden Verlust der Retentionsflächen auszugleichen, soll eben das Niveau an den dafür vorgesehenen 
Flächen abgesenkt werden und Retentionsflächen entstehen.  
 
Zugänge zu den Häusern 
Zudem wurde auf die Zugänge der Hauseingänge vergessen und muss nun von den aussteigenden Anrainern die 
Grünfläche durchquert werden. Da diese auch in Zukunft erfahrungsgemäß nur selten gemäht werden, besteht hier 
vor allem für ältere oder gehbeeinträchtigte Personen hohes Gefahrenpotential. Die weiten Wege an das jeweilige 
Ende des Ruckerlberggürtels können oft kaum bewältigt werden. An geeigneten Stellen sollen daher befestigte und 
sichere, aber versickerungsfähige Durchquerungsmöglichkeiten geschaffen werden.  
 
Straßenbreite und Busverbindung 
Im Zuge des Umbaus wurde auch die Straßenbreite zu Gunsten des Grünraums reduziert, jedoch nicht 
berücksichtigt, dass der Bus den Ruckerlberggürtel über die Schörgelgasse durchquert (ohne dazwischenliegende 
Haltestelle). Dies war bereits vor dem Umbau ein Ärgernis und gleichzeitig eine Gefahr (Einbahn Schörgelgasse mit 
Gegenverkehr Radfahrer). Daher sollen Busse künftig die Haltestelle über Plüddemanngasse und Krenngasse 
anfahren, die Radien der Kurven sind dabei ähnlich und kann somit die Verkehrssicherheit in der Schörgelgasse und 
Ruckerlberggürtel erhöht werden. Außerdem hebt es die im Gemeinderatsbericht vom März 2023 erwähnte uns 
angestrebte Aufenthaltsqualität entlang des Ruckerlberggürtel.  

 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin, namens des (Korruptions-) 
Freien Gemeinderatsklubs nachstehende 

 
Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 
der Landeshauptstadt Graz: 

 
Werden Sie sich im Rahmen Ihrer Zuständigkeit dafür einsetzen, dass die im Motivenbericht erläuterten 
offensichtlichen Fehlplanungen umgehend korrigiert werden?  



 


